

シカの食害多発地域では、有害駆除、管理捕獲、樹木保護、防護柵などによる被害防除に取り組んでいますが、今のところ成功の事例が無く、シカは今も増え続けています。

今、起つていてるシカの異常増加は、ほぼ人為的な原因で起きています。この始まりは、保護政策。次に、拡大造林による森林の人工林化です。その次に、林業の衰退です。輸入規制緩和により廉価な外国産木材が入つて来るようになり、国産材の需要は長期にわたり停滞し価格の低迷などから林業が荒廃を極めています。紀伊半島の人工林化率は全国平均以上で異常に高いといわれています。また、今「狩猟圧」の低下がクローズアップされています。

食物連鎖の頂点捕食者、オオカミの絶滅以来人間の狩猟によって、シカの増加はどうにか

食べ抜けられています。有毒植物を食べなければならぬほどに個

皮剥きも起きています。宮川村ではシキミ、星川ではアセビの樹皮にシカと思われる食痕がみられています。

多に食べない有毒植物の皮剥きも起きています。世界でも同じことが起こります。微生物の害も生態系のバランスに乱れが生じた場合の現象なのです。

シカの食害多発地域では、有害駆除、管理捕獲、樹木保護、防護柵などによる被害防除に取り組んでいますが、今のところ成功の事例が無く、シカは今も増え続けています。

今、起つていてるシカの異常増加は、ほぼ人為的な原因で起きています。この始まりは、保護政策。次に、拡大造林による森林の人工林化です。その次に、林業の衰退です。輸入規制緩和により廉価な外国産木材が入つて来るようになり、国産材の需要は長期にわたり停滞し価格の低迷などから林業が荒廃を極めています。紀伊半島の人工林化率は全国平均以上で異常に高いといわれています。また、今「狩猟圧」の低下がクローズアップされています。

食物連鎖の頂点捕食者、オオカミの絶滅以来人間の狩猟によって、シカの増加はどうにか

シカ異常増加

シカの食害多発地域では、有害駆除、管理捕獲、樹木保護、防護柵などによる被害防除に取り組んでいますが、今のところ成功の事例が無く、シカは今も増え続けています。

今、起つていてるシカの異常増加は、ほぼ人為的な原因で起きています。この始まりは、保護政策。次に、拡大造林による森林の人工林化です。その次に、林業の衰退です。輸入規制緩和により廉価な外国産木材が入つて来るようになり、国産材の需要は長期にわたり停滞し価格の低迷などから林業が荒廃を極めています。紀伊半島の人工林化率は全国平均以上で異常に高いといわれています。また、今「狩猟圧」の低下がクローズアップされています。

食物連鎖の頂点捕食者、オオカミの絶滅以来人間の狩猟によって、シカの増加はどうにか



編集責任者
山村 準

tel:0595-63-1725
Email
jyun.y@asint.jp

名張鳥獣害問題連絡会

発行部数

【全戸回覧】
錦生地区: 100部
赤目地区: 150部
箕曲地区: 60部
ひなち地区: 200部
つつじが丘: 430部

【全戸配布】
国津地区: 380部
市民センター: 90部
(9地区)
名張市議会: 20部
名張市役所: 20部

体密度が高くなり、裸地化も進んでいます。餓えたシカは地面を掘り起こして根っこまで食べるために土地は荒れています。

その狩猟も狩猟者の減少で狩猟圧が低下し、シカの増加を抑制するに困難な状態になつて

いるなど、輻輳的要因が絡み合つて日本の森林になつています。

森林が森林として生き続けるためには、生

物系のバランスが常に適切に保たれているこ

とが必要です。特定の種だけが増え過ぎると

森林では斜面の崩壊の兆候を呈してい

ます。下草がなくなつ

すと、他の地域を荒ら

すという悪循環で裸地化する森林が拡大して

森を壊しています。

その地域を食べ尽く

個体が絶滅し海外からの飛来種を保護し、野生化させることを行なわれている)。なかでも、ニホンオオカミの絶滅は、今深刻化しているシカなど草食動物の異常増加に大きく影響しています。付いた時には手の着けようがないという事態になります。一旦、失ったものを取り戻すのは難しく、時間や費用など莫大なコストがかかることを肝に銘じておかなければなりません。生きもの絶滅は、回り回つて私達に大きな損失を及ぼします。

チヨット一服



シカの角の話

現在のシカの年間駆除数は40万頭前後。一般的狩猟も加えれば、その倍近くの数が年間捕獲されていると思われます。仮に捕獲数の半数が雄シカとしても角や毛皮は膨大な数になります。雄シカの角は、昔から刀掛けなど、生活の中で様々に活用されてきました。人間の都合による野生動物の駆除には心が痛みます。駆除された野生動物を何らかの形で、活用することで人間としてのせめてもの償いが果たせるのでは

系を生きる一員です。長い時間をかけて進化してきた生きもの達と共に暮らすべきだと考えます。

近年、メダカやホタルなどが希少種として手厚く保護管理されるようになつてきましたが、つい最近までは普通に見ることができ、当たり前のもので、たいて見て見向きもされなかつたものです。それが無くなりかけるとその貴重性に気が付き大慌てをしていますが、すでに遅く、次の世代に残らなくなるかも知れません。

また、もともと日本にいなかつた外来生物が各地で増殖し、在来の生物多様性の脅威になっています。また、もともと日本にいなかつた外来生物が各地で増殖し、在来の生物多様性の脅威になっています。

シカの角は、昔から刀掛けなど、生活の中で様々に活用されてきました。人間の都合による野生動物の駆除には心が痛みます。駆除された野生動物を何らかの形で、活用することで人間としてのせめてもの償いが果たせるのでは

ないかと思います。とは言え、シカの角や皮は現代では需要が少なく処分に困っていました、ところが、シカの角を「ドッグガム」として商品化する企業が出現。シカ角ドッグガムは100パーセント天然素材なので健康面においても安心ということで需要が増えているそうです。「ドッグガム」とは、犬が「噛むおもちゃ」のこと。

鹿皮（ディアスキン）は歴史が長く、

1300年も前から印伝といつて広く一般に愛用されていましたが、現在では需要は激減しています。現在、製法が伝わっているのは甲州印伝のみといわれています。

シカの人間も同じ生態系を生きる一員です。長い時間をかけて進化してきた生きもの達と共に暮らすべきだと考えます。

名張A群は、暫くつつじが丘のハナレザルは相変わらず出没しないで、最近では行動域を拡げつつあります。ハナレザルは行動域は決まっておらず、100キロは行動域を拡げつつあります。ハナレザルは行動域は決まります。ハナレザルが生息している地域にハナレザルが見かけない地域で一頭で徘徊しているサルはハナレザルと思つて警戒をして下さい。つつじが丘由來のハナレザルは人慣れが進み凶暴化していきます。厳重な注意が必要です。

A・B群両地域にいえますが、これから野生鳥獣問題は市街地でもますます大きくなつてい

くでしょう。対策側の組織力・機動力・技術・情報能力など、対策の実践をとおし

て対策活動を高めにく必要があります。

名張B群は、名張市受信無しばかりで、

末頃から特定の集落が分からなくなっています。平成29年7月中旬からその所

は受信無しばかりで、名張市農林資源室の情報で、

名張B群は、名張市受信無しばかりで、

末頃から特定の集落が分からなくなっています。平成29年7月中旬からその所